
San Fernando 
3 años de buena 
administración. 

3 años contra 
la especulación. 

3 años devolviendo 
ilusiones. 

Chamberí 
3 años de democracia. 

Pinto 
3 años a favor 

del medio ambiente. 

Pozuelo 
3 años representando 

al pueblo. 

Vbllecas 
3 años contra la 

marginación. 
3 años de limar 
desigualdades. 

3erANIVERSARIO DE LAS 
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Diputación de Madrid. 
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COLMENAR 

B Torremocha de Jarama 
celebra sus fiestas patrona
les en honor a San Isidro, 
¡Jurante los días 14, 15 y 16 
ae este mes. Los actos co-
rtenzarán con el pregón a 
cargo del alcalde, Carlos Ri-
Vera Rivera, y habrá bailes 
Populares, campeonato de 
¡Tontón, frontenis, tiro al 
P'ato, carrera ciclista, 
mbol, así como distintos 
octos religiosos. Durante to
aos ios días, además, habrá 
suelta de reses para los afi-
clonados. 

• En una reunión mante
ada el pasado día 27 por la 
nodación mercantil de Al
cobendas y San Sebastián de 
jos Reyes con representan
tes de los ayuntamientos de 
ambos municipios se acor
varon una serie de medidas 
c°n respecto al tema del hi-
Permercado Continente. 

De la reunión se despren
de , la denuncia por las 
Practicas comerciales del hi-
Per, que no sólo compite de 
Iprma desleal con los pequé
i s comerciantes, sino que 
además desvirtúa su hones
tidad. 

! r 
lTr.i:|c¡)¡ír.¥at;i"i¿ii'«a-_" 

Los comerciantes acorda
ron pedir aclaraciones sobre 
(as irregularidades del 
trafico en la N-I tras la 
apertura del híper y la posi-
ole negligencia en las in
fracciones que se producen 
en los accesos. 

Asimismo mostraron su 
desacuerdo en el cambio de 
Cinerario; que realizan- Ios-
autobuses en la línea San 
Sebastián de ios Reyes-Ma
drid, al incluir en su reco
rrido una parada en el re
cinto del hipermercado. 

Se acordó en la reunión la 
creación de comisiones aso
ciación-ayuntamientos para 
estudiár Tas posibles aíter-

.uativas del pequeño comer
cio, tras la aperiura'de Con
tinente. 

' Para los próximos meses, 
el Ministerio de Obras 
*~ubíicas y Urbanismo 
MOPUj ha concedido el as-
faltado.a la carretera nacio
nal I en el tramo que atra
viesa El Molar. 

Por otrq parte, la Corpo
ración Municipalrintenta se 
amplíe 800 metros la línea 
de empalme de vehículos 
tentos, que en la actual cu
bre sólo un pequeño tramo 
de la carretera en el deno
minado «punto negro». 
, La ampliación significa

ría completar la vía de 
vehículos lentos, con lo que 
aumentaría la sequridad 
vial. 

Precisamente el actual 
trazado de la carretera na
cional I, Madrid-Burgos,.a 
su paso por El Molar, ha 
ocasionado varias muertes 
en los últimos dos años, al 
registrar un tráfico intenso 
a su paso por la población. 

Las obras estarán finalizadas el año que viene 

BUSTARVIE JO CONSIGUIÓ 
SU RESIDENCIA DE ANCIANOS 

Todos los vecinos han 
luchado para que los 
mayores del pueblo 

tengan un centro 
gerontológico 

adecuado a las 
necesidades: los 

albañiles, incluso, 
ponen la mano de 
obra gratuitamente 

El próximo año la localidad 
madrileña de Bustarviejo, si
tuada a 60 kilómetros de la ca
pital, verá su constancia re
compensada al estar prevista 
la finalización de las obras de 
la residencia de ancianos del 
municipio. | 

El presupuesto total del cen- ^ 
tro ha ascendido a más de z 
treinta millones de pesetas y se 5 
construirá en una superficie de g 
1.100 metros cuadrados, distri- ° 
buidos en tres plantas. En la § 
planta baja se situarán las de- > 
pendencias de cocinas y habi- 8¡ 
taciones del personal encarga
do del centro, salas de reunión, 
cafetería y comedor. Se pre
tende que las salas de estar 
cumplan la función de «centro 
de día» para la población an
ciana no residente y lugar de 
reunión para los internos. Con 
ello se asegurará la conviven
cia entre los ancianos. 

Las dos plantas superiores se 

JL,os vecinos de más edad de Bustarviejo encontrarán en las nuevas instalaciones unos servicios acordes con sus 
necesidades, al igual que ocurre ya en los centros que funcionan en distintos municipios de la zona norte 

destinarán a habitación-dor
mitorio de los ancianos. En la 
actualidad el proyecto inicial 
está siendo revisado al no con
templarse la construcción de 
habitaciones individuales que 
se consideran necesarias en 
este tipo de centros. Un total 

de 48 plazas dará cabida a otros 
tantos residentes. 

EL RESULTADO 
DE LA CONSTANCIA 

Según el párroco de la loca
lidad, Antonio García Rubio, 
«la residencia ha sido el fruto 

Financiado por la Diputación Provincial 

CENTRO DE CULTURA PARA NAVACERRADA 
Un centro de cultura se 

construirá próximamente en el 
pueblo de Navacerrada. La 
iniciativa corresponde a la 
Corporación Municipal, que ha 
solicitado subvenciones a la 
Diputación Provincial para-la 
financiación del mismo. 

" El presupuesto sobrepasa los 
48 millones de pesetas y tendrá 
una superficie total .de 1.953 
metros cuadrados, distribuidos 
en cuatro plantas: el sótano, 
con sala de juventud; planta 
baja, para oficinas y despachos; 
entreplanta, con anfiteatro y 
bar, y planta alta, con sala de 
televisión, museo y biblioteca. 
El nuevo edificio se construirá 
en el paseo de los Españoles,, 
en la antigua ubicación de la 
Clínica de Higiene Rurl. Las 
obras comenzarán t ras el 
período de subasta y adjudica
ción, en los próximos meses, 
coincidiendo con la inaugura
ción de la nueva clínica de la 
avenida de Madrid. 
NUEVO PARTIDO JUDICIAL 

EN ALCOBENDAS 

En la-zona norte se haconsr-

El antiguo Centro Primario de Higiene se convertirá en centro de 
- •• cultura 

tituido el nuevo partido judi
cial de Alcobendas, formado 
Eor los municipios de San Se-

astián de los Reyes, El Molar, 
San Agustín de Guadalix, Ta-
lamanca del Jarama, Pedre-
zuela y Valdepiélagos, hasta 
ahora integrados en el de Col
menar Vjejo. 

El nuevo partido judicial 
contará con un Juzgado de 

'Primefa Instancia, que ayudan.,. 

rá a descongestionar la excesi
va actividad del de Colmenar, 
al contar con sesenta y cuatro 
municipios bajo su competen
cia. 

Este es uno de los cuatro 
nuevos partidos judiciales de la, 
región de Madrid, creados el 
pasado 31 de marzo, según l a . 
ley 12 del presente año, y que 
son, aparte de Alcobendas, Ge-
tafev„Leganés y Móstoles. 

de la constancia de un pueblo 
durante ocho años». La ilusión 
de los vecinos de Bustarviejo 
de construir un centro que pu
diera albergar a sus mayores se 
convirtió en un peregrinaje 
entre los distintos organismos 
oficiales con el fin de conse
guir la ayuda económica que 
financiara la obra. El pasado 
28 de diciembre s,e recibió la 
comunicación oficiosa de que 
el Ministerio de Trabajo apor
taría 26 millones (un 75 por 100 
del total). Con los dos millones 
recaudados a través de innu
merables rifas, boletos, repre
sentaciones teatrales y aporta
ciones voluntarias, así como un 
millón y medio que donó 
Caritas, la construcción de la 
residencia se ha convertido en 
una realidad. 

Pocos meses antes, en el ve
rano de 1981, la comisión ges
tora de la residencia, contando 
con la mano-de obra gratuita 
de los albañiles de Bustarviejo, 
inició ya la construcción del 
edificio. • 

El nuevo centro geronto
lógico irá dirigido a los ancia
nos de la zona y será el tercero 
que se construya en la sierra 
norte de Madrid. Hasta-ahora 
sólo venían funcionando la rer 
sidencia de Colmenar Viejo, -
dependiente de la Diputación, 
y un.., segundo centra en .el» 
término de Torrelaguna. 

La residencia de ancianos de 
Bastarviejo-«e ubicará-ea- la-• 
plaza de la Constitución, en 
pleno centro de la población. 
Un segundo problema serán 
las dotaciones y la gestión del 
centro, hasta ahora pendiente 
•de resolución^S .. -

yyErexsxssxssssxxssssxsssxa^^ m DIPUTACIÓN DE MADRID 
En el «Boletín Oficial del Estado» de fecha 5 de los corrientesse 

Inserta anuneiO' para contratar mediante subasta las obras de 
pavimentación de aceras en la Travesía de Valdemoro, en el 
C. V. 86, de la estación de Valdemoro a la local de Ciempozuelos a 
Griñón (primera fase). 

El precio tipo de la subasta es de 1.037.417 pesetas, pudiendo 
presentarse proposiciones hasta las doce horas del día 29 de mayo 
de 1982 en la Sección de Fomento de esta corporación, paseo de 
la Castellana, 51 , planta cuarta, La Caixa, previo depósito en 
concepto de ..garantía provisional de 25.748 pesetas. 

Madrid, 6 de mayo de 1982.— El secretario, J. Nicolás Car-
mona-.- i - -

X | DIPUTACIÓN DE MADRID 
En el «Boletín-Ofieiatdel Estado» dé-feehaífrde4osJ2oníientesse-

inserta anuncio para contratar mediante subasta las obras de 
pavimentación de la Travesía de Tielmes de Tajuña, en el 
C. V. 100, de Villarejo de Salvanés a Tielmes de Tajuña. 

El precio tipo de la subasta es de 2.334.166 pesetas, pudiendo 
presentarse proposiciones la Sección de Fomento de esta corpora
ción, paseo de la Castellana, 51, planta cuarta, La Caixa, hasta las 
doce horas del día 29 de mayo de 1982, previo depósito en 
concepto de fianza provisional de 51.682 pesetas. 

Madrid, 6 de mayo de 1982.— El secretario-, J. Nicolás Car-
mona. " ' • * • • 
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Ahora Pilar Brabo se ali
nea en ese proyecto político 
de la Asociación para la Re
novación de la Izquierda, 
junto a tantos comunistas, 
militantes o no del partido, 

f>ero alejados en todo caso de 
a ortodoxia oficial. Es una 

mujer de exquisita inteligen
cia, que lleva a la conversa
ción una gran seriedad, lo 
que no impide un tempera
mento dotado de simpatía y 
de sentido del humor. 

—Pilar, la Asociación para 
la Renovación de la Izquierda 
lleva en su nombre destacada
mente la palabra «renova
ción». Eso parece sugerir que 
la izquierda estaba anquilosa
da, anticuada. ¿Qué le ha pa
sado a la izquierda en estos 
pocos años para que sea nece
sario crear una asociación 
como la vuestra? 

—Han pasado muchas co
sas. Una es que la izquierda, 
y sobre todo, el Partido Co
munista, en estos años ha 
perdido todo lo que era en los 
años anteriores: una cierta 
capacidad para estar relacio
nado con los problemas rea
les, con la sensibilidad de co
lectivos sociales muy am
plios, obreros, profesionales, 
vecinos... En los últimos años 
del franquismo, el Partido 
Comunista era algo donde 

todo el mundo se podía sentir 
cómodo. Pero luego vino el 
alejamiento del Partido Co
munista con respecto a esa 
realidad. Se ha hecho una 

[>olítica exclusivamente par
amentaría, muy por arriba, 

muy separada de las gentes. 
Y se han enfocado los pro
blemas de la sociedad desde 
la estratosfera. Eso ha ocasio
nado una cons iderab le 
pérdida de militancia, de 
vanguardismo y de proximi
dad. 

—Y por eso se necesita una 
renovación a fondo... 

—Claro. Los partidos de iz
quierda se han estancado 
bastante en unos clisés de 
otras etapas históricas. No se 
dan cuenta de que la demo
cracia no puede ser solamen
te representatividad, sino 
también participación y con
trol. Los partidos comunistas 
no pueden aparecer sólo 
como los depositarios del 
voto ciudadano, sino como 
cauces para que los ciudada
nos puedan ejercer una acti
vidad política. Y ocurre tam
bién que la estructura inter
na de los partidos no es de
mocrá t ica . En vez de 

fomentar la participación, los 
partidos de izquierda están 
fomentando el quietismo, la 
pasividad y el despiste de los 
ciudadanos. 

LA BASE, 
EX MILITANTES 

DEL PCE 
—¿Cómo cuanta gente 

estáis trabajando en esta idea 
de la ARI? 

—En Madrid a los últimos 
actos que hemos tenido han 
asistido unas mil personas. 
La base de la ARI hasta aho
ra está constituida,sobre 
todo, por ex militantes del 
PCE y gente que aún sigue 
militando, pues estar en la 
ARI es compatible con mili
tar en un partido. La base 
son obreros y profesionales 
que han estado muy metidos 
en la lucha desde principios 
de los años setenta. Pero as
piramos a que sea una asocia
ción abierta a todo el mundo, 
haya militado o no en algún 
partido. Nos preocupa que en 
los partidos de izquierda ape
nas haya menores de treinta 
años. 

—Si la ARI no se plantea 
como un partido político, ¿es 
que es algo así como una em
presa moral? 

—No fundamentalmente 
moral. Nuestra base de fun-

e l l a s a p a r e c e n o t r o s 
múltiples problemas que hay 
que analizar también. 

— ¿Cómo es la ARI 
jurídicamente? 

—Tiene unos estatutos ya 
legalizados. Hay una junta 
promotora y una serie de co
lectivos territoriales y de tra
bajo. Ahora estamos prepa
rando una especie de asam
blea constituyente, en la que 
se elija una junta directiva. 
En la promotora hay treinta 
o treinta y cinco personas. 
—Me gustaría que menciona
ses las más activas, además 
de ti misma. 

—Entre los más conocidos, 
Carlos Alonso Zaldívar, Car
los Soto, Cristina Almeida, 
Isabel Villalonga, Domingo 
Muñoz, Julio Segura, Manuel 
Azcárate, Chema Santos, 
prácticamente todo el grupo 
de ex concejales del Ayunta
miento de Madrid más los 
que fuimos expulsados del 
comité central del PCE. Está 
también Pilar Arroyo, Jaime 
Sartorius. Últimamente se 
nos ha unido un grupo inte
resante de sindicalistas, como 
Laureano Cuerdo. Economis
tas, como Antonio Gallifa, 
Juan Trías, Miguel Mora. En 
el País Valenciano se está 
creando algo similar, el Rea-
grupament per la Renovació 

ilar Brabo h%0 ¿ e l o s s ímb0los 
de la lucha clandestina del Partido Ufo ¿ e c u v o s órganos de dirección ya 
formaba parte en el último tramo de 1 dura. Ya en la democracia ha seguido 

siendo miembro del comité cenlrajjSJ*r expulsada, junto a otros cinco, 
a raíz de aquella conferencia en MadrlJjtarto Lertxundi. Continúa en el grupo 

parlamentario comunista, en el Qu ̂  diputada en las dos legislaturas 

ido recuperando poco a poco, 
s i n la p r e s e n c i a ya 
prácticamente de los parti
dos. Es fundamental que la 
ARI trabaje en el movimien
to vecinal sin ningún intento 
de instrumentalización. La 
gente quiere asociarse, discu
tir, participar, y hay que des
bloquear los cauces. Nuestros 
colectivos territoriales están 
muy asentados en sus propias 
asociaciones de vecinos. 

—¿Habéis pensado conec
tar con aquellas gentes de los 
partidos que estaban situados 
a la izquierda del PCE y que 
prácticamente han desapare
cido? 

—Lo hemos pensado . 
Creemos que la inmensa ma
yoría de la gente de aquellos 
partidos está en su casa, 
como sucede con muchos ex 
militantes del PCE. Hay co
lectivos humanos importan
tes de gente que ha luchado 

crítico. Hoy son necesarias 
más cosas además de las tesis 
clásicas del eurocomunismo. 
Hay que crear una fuerza 
política en Europa que tenga 
algo que ofrecer a la socie
dad. A los jóvenes europeos 
no les preocupa que los parti
dos comunistas sean fieles o 
no a la Unión Soviética, pues 
están en otra órbita. Lo que 
les interesa es qué le puede 
aportar una determinada 
concepción ideológica o so
cial. Es precisa una oferta 
que se vaya ganando volun
tades a través de un proceso 
democrático. El PC italiano, 
que es el más eurocomunista, 
¿qué ofrece a la sociedad? La 
propuesta de un partido eu
rocomunista no puede ser 
sólo llegar al Gobierno, sino 
que abarque los elementos 
para una nueva cultura y 
una nueva civilización. 

—¿Cuándo habéis empeza-

—¿Cómo han reaccionado 
los dos partidos de la izquier
da ante el surgimiento de la 
ARI? ¿Preocupados, tensos, o 
diciendo «qué buenos chicos, 
que vienen a renovarnos»? 

—Pues ni una cosa ni otra. 
Es curioso, pero en el PCE no 
se ha producido hasta ahora 
ninguna reacción abierta
mente hostil. En algunos si
tios se nos ha criticado muy 
duramente, pero a nadie se le 
ha sancionado por pertene
cer a la ARI. En cuanto al 
PSOE, algún sector se ha 
acercado con simpatía a no
sotros, fundamentalmente 
gente de Madrid. Tampoco 
en ese partido se ha produci
do una reacción hostil. 

—¿Y tú vienes desarrollan
do algún cometido específico? 

—Últimamente me he cen
trado bastante en impulsar 

Pilar Brabo, principal promotora 
de la Asociación para 
la Renovación de la Izquierda 

ocomunismo 
en un 

ento crítico 
cionamiento van a ser los co 
lectivos territoriales y 
abordar tareas como la paz 
el desarme, que es un tema 
absolutamente decisivo. No-; 
preocupa que en Europa eJ 
movimiento por la paz y el 
desarme se ha hecho al mar
gen de los partidos de iz
quierda. 

—¿Qué se pretende con 
esos colectivos? 

—Pretendemos que se 
pueda llevar una práctica so
bre esos temas y que se pue
da reflexionar sin ninguna 
limitación. 

—Quieres decir sin el peli
gro de que venga un comité de 
disciplina y te eche a la calle 
por discrepar. 

—Exactamente, quiero ex
presar eso y que hay mu
chísimos aspectos de la socie
dad española que exigen un 
tratamiento sin corsés ideo
lógicos. Mi pensamiento se 
mueve dentro del marxismo, 
pero lo más alejado del mar
xismo es entender que es un 
conjunto de dogmas hechos. 
En las sociedades capitalistas 
hoy ya la única problemática 
no es la de la explotación o la 
económica, sino que junto a 

de "la Esquerra, don 3 es comienzan a producir 
Ernest García, que lUjJ ^periencias similares. 
,tario general del £aLnCW^A,T*ro habías dicho que en 
knunista del País \£ ¿e Wjr*1 n« todos tenían por qué 
y gente expulsada ^ ae pensamiento comunis-
ayuntamientos. En o 

tt Hay que c'« *uerza política en 
Europa <jpfjJ*9o que ofrecer a 

la sociedad. A j. ŝ europeos no les 
preocupa 3uexldos comunistas 

sean fieles o *° ¡yo* Soviética, pues 
están en otra M propuesta de un 
partido exxrocc.> &0 puede ser sólo 

llegar al Got)VM* abarcar los 
elementos Par^fej^ cultura y una 

nueva civilizaCli J* CE ha perdido en 
estos años \° ^ e r a a n t e s : u n a 

cierta capad0- justar relacionado 
con l^SJas reales, 

con la sensi^de colectivos 
sociales rflW °s, obreros, 

proferidnos. . . * £ 

—Hay bastantes puntos de 
coincidencia con los plantea
mientos de la izquierda socia
lista, pues a ellos también les 
preocupa esa falta de inci
dencia en la sociedad civil, 
esa falta de capacidad de mo
vilización que tienen los par
tidos de izquierda y concre
tamente el PSOE, y esa falta 
de capacidad de incidencia 
real. Uno de los problemas 
que están teniendo las expe
riencias de los Gobiernos so
cialistas europeos es que no 
se están dando cauces sufi
cientes, alternativas concre
tas, una capacidad de pene
trar en lo más profundo de la 
sociedad. 

POTENCIAR 
EL MOVIMIENTO 

VECINAL 
—¿Tenéis los de la ARI 

algo que ver con el renaci
miento del movimiento veci
nal? 

—Con la legalización, los 
partidos de izquierda aban
donaron al movimiento veci
nal, hasta el punto de que 
muchas asociaciones de veci
nos se habían disuelto. Pero 
el movimiento vecinal se ha 

mucho en este país. La ARI 
puede ofrecerles un cauce de 
hacer política de una manera 
nueva. El fracaso de aquellos 
partidos venía determinado 
por su dogmatismo y su rigi
dez, incluso, en su organiza
ción interna. Nosotros quere
mos evitar en todo lo posible 
l o s f u n c i o n a m i e n t o s 
jerárquicos, los comités que 
coartan. Intentamos encon
trar formas que permitan 
que todo el mundo se sienta a 
gusto, que pueda decir lo que 
quiera sin problemas, que no 
haya resúmenes o síntesis al 
final de las reuniones, ja, ja, 

ja-
MODIFICAR 

LA ESTRUCTURA 
MENTAL DEL PCE 

—Me parece que en la ARI 
hay un intento, consciente o 
inconsciente, de modificar la 
estructura mental del PCE. 

—Sí; así es. No es seguro 
que lo podamos hacer. Pero 
lo que es seguro es que desde 
dentro del PCE lo intenta
mos, y la cosa no fue posible. 
Hoy en día, el eurocomunis
mo está en un momento muy 

do a trabajar con la Asocia
ción para la Renovación de la 
Izquierda? 

—En el mes de enero. Es
tamos llegando a sectores que 
no han estado nunca en el 
Partido Comunista y a nue
vos sectores juveniles. 

—¿Estáis en contacto con 
Ramón Tamames y Paquita 
Sauquillo? 

—Tamames está en una 
perspectiva quizá más a la 
derecha y más instituciona-
lista, pero tenemos unas rela
ciones muy buenas con él. 
Con Paquita Sauquillo he
mos tenido alguna conversa
ción y está muy interesada 
en el tema y nos ha dicho 
que le interesa plantearse lo 
que es la ARI y su posible 
entrada en ella. 

—¿Cómo habéis elaborado 
ese documento sobre las liber
tades? 

—Se creó una comisión, en 
la que participaban gentes de 
los colectivos territoriales y 
personas como Cristina Al
meida, César Alonso de los 
Ríos, José María Mohedano, 
Jaime Sartorius. Queremos 
que ese documento anime a 
discutir sobre esa cuestión. 

esta comisión de las liberta
des y contra el golpismo y el 
terrorismo. Ahora trabajo en 
la creación de una comisión 
más teórica para reflexionar 
sobre temas como la actuali
dad de las sociedades capita
listas, el feminismo, el movi
miento ecologista, los movi
mientos por la paz. 

—Pero es claro que la ARI 
no es un partido político. 

—Entre otras muchas ra
zones porque queremos va
riar la relación part ido 
político-poder. No optamos 
por el poder, sino por un tra
bajo de educación. Renuncia
mos a presentarnos a las 
próximas elecciones. Quere
mos incidir más por abajo. 
Creemos que las elecciones 
son fundamentales, así como 
los partidos políticos y la de
mocracia representa t iva . 
Pero para que sea viable 
debe ir acompañada de una 
serie de formas de democra
cia directa y de base, que es 
donde nosotros queremos in
cidir más. 

Texto: 
Pedro CALVO HERNANDO 

Fotos: Fernando Berenjeno 


